## CARTA DE PRESENTACIÓN

El pasado 29 de mayo tomó posesión en la sede de Elsevier-Doyma en Madrid el nuevo Director de la Revista Española de Enfermedades Metabólicas Óseas, nuestro compañero Santiago Gómez Salvador.

El proceso de selección del nuevo Director se inició el pasado mes de marzo. La Junta Directiva Permanente de la Sociedad Española de Investigación Ósea y Metabolismo Mineral (SEIOMM) consideró ofertar a concurso entre todos los socios el puesto de Director de la revista por varias razones: la primera, la de facilitar en igualdad de oportunidades a todos los socios la participación en las actividades de la Sociedad, entre la cuales está la revista; la segunda, la de poner al frente de la publicación a un compañero que tuviera verdaderos deseos de trabajar por ella; y la tercera, la de evitar que el cargo recayera en una persona por designación, que aceptara el mismo casi obligado y que por su trabajo y/o circunstancias personales realmente no pudiera desempeñar el trabajo con la dedicación y el tiempo que la revista requiere.

Finalizado el plazo de presentación de candidaturas el pasado día 10 de abril, se recibió una única solicitud para el cargo de Director de la revista, que fue la del Dr. Santiago Gómez Salvador, por lo que no fue necesaria la reunión de la Junta Directiva Permanente para la adjudicación del cargo.

Santiago Gómez Salvador es especialista en Anatomía Patológica y profesor titular de Anatomía Patológica de la Universidad de Cádiz, así como miembro de la SEIOMM desde hace más de 10 años. Su campo de trabajo dentro de la patología ósea lo constituyen las biopsias óseas sin descalcificar, el estudio de la biomineralización, del cartílago y de modelos experimentales de osteoporosis, entre otros. Se ha formado en centros extranjeros tales como el University College London, la Università La Sapienza Roma y la Cornell University de Nueva York. Dispone de uno de los mejores laboratorios óseos con maquinaria exclusiva para la preparación de hueso trabecular y cortical con microtomía y con la técnica de desgaste.

Desde la Junta Directiva de la SEIOMM queremos felicitar al nuevo Director, y ofrecerle toda la ayuda que podamos proporcionarle y, al mismo tiempo, solicitar a todos los socios su ayuda para tratar de sacar adelante la Revista Española de Enfermedades Metabólicas Óseas, tarea nada fácil, ya que ésta se encuentra en un momento crítico de su existencia.

A ningún socio se le esconde que en los últimos años la revista ha tenido un paulatino descenso en la cantidad de trabajos. Los últimos números han constado casi siempre de un único original, una revisión y alguna cosa más, como imágenes en Osteología. Incluso ha habido números que no han tenido ningún original. La carencia de material es tan acuciante que uno de los números de la revista del año se completa con las comunicaciones que se presentan al Congreso anual de la SEIOMM, tras reconvertir un número que habitualmente era un suplemento en uno ordinario. Y creemos que en estos momentos se impone la necesidad

de una reflexión por parte de todos y cada uno de los socios sobre cuál va a ser el futuro de la revista: si nos decidimos a que siga en su formato actual de revista científica con originales, notas clínicas y revisiones, si queremos que se convierta en una revista de revisiones o si queremos cualquier otra cosa de ella. Lo que sí ha considerado la Junta Directiva Permanente es que la revista en su estado actual de lenta agonía o letargo no puede seguir y que si en los próximos meses no se produce un cambio importante en la misma, es preferible cerrarla, antes de que se cierre sola por falta de aportaciones.

La Junta Directiva Permanente de la SEIOMM ha ofertado la revista a todos los socios para que la dirijan, la hemos adaptado a la página web para que se pueda acceder a ella directamente con una única clave (la misma válida para la web), y con la colaboración de Elsevier-Doyma hemos abierto la revista a Hispanoamérica, desde donde se tiene acceso completo y gratuito a la misma vía Internet. Pero lo que necesita verdaderamente la Revista Española de Enfermedades Metabólicas Óseas no es nada de esto, sino material de publicación de todo tipo. Bastaría con que cada uno de los grupos de trabajo de la SEIOMM enviase un solo trabajo anualmente para tener cubierto el contenido de forma aceptable todo el año. Pero esto no ocurre. Hay un gran número de socios, con producción científica de calidad, que publican con regularidad en revistas de la especialidad, que no han remitido ni un solo trabajo a la revista en 10 años. Y el nuevo Director, que es consciente de que tiene una labor muy difícil por delante, no podrá hacer nada si no dispone de material para publicar. Y creemos que tampoco debe ser su labor la de suplicar constantemente a los socios la remisión de artículos.

Haciendo un esfuerzo, hablando con los socios y aprovechando todo el material disponible, hemos confeccionado con el nuevo Director este número y el próximo. Ambos cuentan con material muy variado: varios originales, cartas al director, revisiones, imágenes en Osteología, etc., con el objetivo de mostrar que entre todos podríamos tener una revista tal y como debería ser. Y por ello, una vez más, solicitamos encarecidamente a todos los socios su colaboración con el nuevo Director de la Revista Española de Enfermedades Metabólicas Óseas, ya sea remitiendo trabajos de todo tipo: originales, notas clínicas, imágenes en Osteología, cartas al Director, etc., o bien opinando sobre lo que esperan de la revista en el Foro de discusión de la página web de la SEIOMM.

Queda la revista en manos de ustedes porque la Revista Española de Enfermedades Metabólicas Óseas es de los socios de la SEIOMM, es su instrumento de comunicación y difusión científica; en los mismos socios está el revivirla o dejarla morir. Nuestra misión sólo es llevar a la práctica su voluntad.

M. SOSA HENRÍQUEZ Presidente de la SEIOMM